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会議次第 

１ 開会 

２ 会議の傍聴 

３ 会長あいさつ 

４ 議題 

（１）市からの報告 

ア 市立図書館相武台分館について 

イ 一般廃棄物最終処分場の浸出水について 

（２）まちづくりを考える懇談会の振り返り 

（３）次年度に向けて 

  ア 委員の変更及び追加（小学校ＰＴＡ）について 

イ 専門部会（図書館相武台分館）の設置の有無について 

５ その他 

（１）令和５年度（次回）のスケジュール 

（２）その他 



 
議 事 の 要 旨 

 主な内容は次のとおり。 

 

１ 開会 

２ 会議の傍聴 

  傍聴希望者が６人（会議中に１人追加）おり、会議に諮り傍聴が許可された。 

３ 会長あいさつ 

瀬尾会長よりあいさつがあった。 

４ 議題 

（１）市からの報告 

ア 市立図書館相武台分館について 

  図書館から資料に沿って説明を行い、次のとおり意見等があった。 

 （小林委員）分館の横には公園があり良い環境となっている。急に廃止される

と聞いて、環境が壊れてしまうのではないか心配している。 

 （市）現段階で廃止が正式に決定した訳ではないので、今後に向けて、どのよ

うな図書室機能が必要かなど、地域の皆様と意見交換していきたい。 

 （荻原委員）分析結果を踏まえると廃止していい施設ではないため、「廃止に向

けた取組」の記載がある行財政構造改革プラン自体を見直すべきでは。 

 （市）構造改革プランは既に策定されたもので、その中で、分館は施設重要度

Ｃの「廃止を検討すべき施設」として位置付けられており、廃止が正式に決

定した訳ではないので、色々な選択肢はあるものと考えている。 

 （山口委員）自身で調べたところ、この１０年で分館の利用者数が減っている

が、市長が掲げる「子育てするなら相模原」を実現するためにも、良い環境

であり、読み聞かせのボランティアが活躍する分館を存続させる方向で意見

交換していきたい。 

 （迫委員）廃止を検討するに至った経緯がわからない。何が課題なのか。 

 （市）公共施設のサービス機能を維持していくため、市全体でどのように管理、

活用し、施設修繕等を行うかの方針があるが、構造改革プランに位置付けら

れている分館に関しては、当面建替えや大規模な施設改修等を行う予定はな

い。かといって現時点で、直ぐに更新が必要な状況ではないと考えている。

そうした状況も考慮しながら、あらゆる可能性を探り、必要な機能や図書サ

ービスのあり方を、皆様と一緒に検討していきたい。 

 （迫委員）「図書館ネットワークによるサービス環境の確保」が現在の分館で足

りていない部分かと思われるが、これは具体的には何を指しているのか。 

 （市）構造改革プランは、市全体として考えられた記載で、所管課としては、

図書サービスの存続は必要と考えており、相武台地区の状況や課題等も踏ま



 
えながら、図書室機能をどのように残し、利用しやすい環境としていくかを

皆様と一緒に考えていきたい。 

 （小林委員）ハードのことも考えていくべきで、あの場所にある分館がなくな

ることで、現在一体利用がなされている地域の環境が悪化してしまうのでは

ないか不安である。 

 （市）分館業務を行う中で、新磯野公園で遊んでいた子どもたちが、その足で

分館に来て、トイレ利用や手洗い、児童書を読むなど、一体的に利用されて

いることは承知している。そうした現状も踏まえて検討していきたい。 

 （松嶋理事）役員会でも同様の話題が出ていたが、本の貸し借りだけではなく、

地域コミュニティとしても分館は必要であり、来年度以降の専門部会の中で

検討していければよいと考えている。 

 （溝口委員）構造改革プランについて、見直しの時期などは決まっているのか。 

 （市）図書館としては、現時点で構造改革プランの見直しを行うという話は聞

いていない。 

 （瀬尾会長）構造改革プランを策定したのは図書館の方々ではなく、このまま

質問を続けても解決はしない思うので、今後、まちづくり会議の中で検討を

重ね、皆さんの意見を集約して市に提出することとしていきたい。 

イ 一般廃棄物最終処分場の浸出水について 

清掃施設課より資料に沿って説明を行い、意見等はなかった。 

（２）まちづくりを考える懇談会の振り返り 

   会長の進行で委員に意見を伺い、次のとおり意見等があった。 

  （迫委員）未来を考える懇談がしたかったので、読み上げるような一方的な回答

が残念であった。テーマが多すぎたため、絞った方がよかったかと感じた。 

  （瀬尾会長）これまでコロナで開催できなかったことで、課題が山積みとなり、

限られた時間では懇談に至らなかった。次回はテーマを絞っていきたい。 

（３）次年度に向けて 

  ア 委員の変更及び追加（小学校ＰＴＡ）について 

    事務局より資料に沿って説明を行い、委員の変更については意見等はなく、

小学校ＰＴＡ委員の追加について次のとおり補足があり、承認された。 

   （関塚委員）小学校ＰＴＡからの委員選出は輪番制としており、出席者が会議

資料を共有しているが、詳細まで共有できていない状況である。もえぎ台小

学校の閉校に当たり、残り２校のＰＴＡも委員として参加できればと考えて

いる。なお、各小学校からの了承はいただいている。 

イ 専門部会（図書館相武台分館）の設置の有無について 

    事務局より資料に沿って説明を行い、会長より来年度にすぐ検討が進められ

るよう素案として示したものであると補足があり、意見等はなかった。 



 
５ その他 

（１）令和５年度（次回）のスケジュール 

   事務局より今後のスケジュールを確認し、意見等はなかった。 

（２）その他 

   事務局より、まちづくり懇談会で話のあった、もえぎ台小学校周辺のグリーン

ベルトの塗り替えについて、３月中に実施する予定であると報告した。 

 



 
相武台地区まちづくり会議 委員出欠席名簿 

 氏 名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 瀬尾 守一 相武台地区自治会連合会 会 長 出席 

２ 髙橋 孝雄 相武台地区社会福祉協議会 副会長 出席 

３ 砂村 久三子 相武台地区民生委員児童委員協議会 副会長 出席 

４ 宮本 憲雄 相武台公民館 副会長 出席 

５ 松嶋 保和 相武台地区自治会連合会 理 事 出席 

６ 奥野 智 相武台地区自治会連合会 理 事 欠席 

７ 長堀 直美 相武台地区自治会連合会 理 事 出席 

８ 小林 勉 
南区安全・安心まちづくり推進協議会 

相武台支部 
 出席 

９ 荻原 正人 相武台地区青少年育成協議会  出席 

10 永井 保子 相武台公民館運営協議会  欠席 

11 迫 良寛 
相模原市青少年指導委員連絡協議会 

相武台地区協議会 
 出席 

12 佐藤 隆一 
相模原市スポーツ推進委員連絡協議会 

相武台地区協議会 
 欠席 

13 中山 あゆみ 小学校ＰＴＡ  欠席 

14 関塚 孝枝 相武台中学校ＰＴＡ  出席 

15 大西 輝佳 相武台こどもセンター  出席 

16 堀田 典子 相模原市立相武台第３児童館  出席 

17 塚田 幸惠 相武台地区老人クラブ連合会  出席 

18 川﨑 知恵子 相武台地域包括支援センター  欠席 

19 溝口 興二 商店街  出席 

20 神藤 次郎 相模原看護専門学校  出席 

21 山口 恒 相模原市消防団南方面隊第２分団  出席 

22 三畑 武一 経験有識者  出席 

 


